

das unter die schönsten in Europa gerechnet wird; es enthält eine der ersten Gemäldesammlungen und ein Naturalienkabinet.

Toledo, mit einer Universität; sie ist der Sitz des ersten Erzbischofes oder Primas des Reichs.

Segovia, mit einer Wasserleitung, die der Kaiser Trajan anlegen ließ.

Esforial, das berühmteste Gebäude (ehemals ein Kloster) in ganz Spanien, und der Begräbnißort der Könige, es hat 22 große Höfe, 11000 Fenster, 890 Thüren &c.

Barcelona, mit 100,000 Einwohnern, vielen Manufacturen und wichtigem Seehandel.

Balencia, der Hauptort der Seidenmanufacturen.

Cordova, am Flusse Guadalquivir, hat eine Sammet- und Seidenmanufactur; man verfertigt hier Leder, welches daher Corduanleder heißt.

Sevilla, mit 100,000 Einwohnern; sie hat, nebst mehreren andern Manufacturen, die berühmteste Tabaksfabrik in der Welt, sie hat 80 Mühlen, und beschäftigt 1200 Menschen.

Cadix (Gades), die beste Handelsstadt in ganz Spanien; sie hat einen der besten Häfen in Europa, und ist die Niederlage der Waaren, welche aus Indien kommen.

Malaga, am Mittelmeer, treibt starken Handel, sie ist bekannt wegen ihrer Weine, und wegen einer guten Spiegelabrik; noch mehr aber durch das Unglück, daß sie im Jahr 1804 von den 40,000 Einwohnern, die sie sonst hatte, über 30,000 durchs gelbe Fieber verlor.

Cartagena, mit einem bequemen Hafen, hat ansehnliche Schiffswerfte, wo beständig 2000 Menschen arbeiten.

Saragossa, am Ebro, Valladolid, Burgoß in Alt-Castilien sind groß aber jetzt wenig bewohnt.